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輝かしき２００９年の新春を迎

えられましたことを心からお慶び

申し上げます。 

昨年より、世界同時不況という

厳しい経済状況が続いております

が、私たち公明党議員は、皆様の

ご要望をお聞きし、生活の向上の

ために、日々、奔走しております。

“言うは易く行うは難し”とは賢

人の言葉ですが、公明党は必ず、

行動で、実績で、おこたえしてま

いります。 

皆様の温かいご支援に支えら

れ、私も６月で市議４年目を迎え

ます。本年も更なるご指導・ご鞭

撻を心よりお願い申し上げます。 

 

高口 靖彦 

2008年第４回定例会が12月３日から18

日まで開催されました。同定例議会には、

学童保育所条例の改正案や、指定管理者導

入による幸児童館指定管理者についての

議案等のほか、人権擁護委員、教育委員の

人事などが上程され、慎重に審査した結

果、すべて原案通り可決しました。 

 

私は 12 月３日の本会議の一般質問で、 

①電子社会・電子行政について 

②高齢者・障がい者について 

③市民の暮らしの向上について 

市長の考えと今後の取り組みをただし

ました。 

また、９日に開催された総務委員会で

は、競輪事業の今後について等を質問しま

した。 

【2008 年 12 月市議会定例会報告】 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

★高齢者・障がい者について 

◆主張  砂川学習館にはエレベーターが無い。構造的にエレベータの設置が無理なら

ば、せめて車いす用の階段昇降機を設置すべき 
＜答弁＞ 施設的に導入が可能か、安全性や操作の面からも検討していく（教育長） 
 
◆主張  エレベーターのない公営住宅の高い階に住む方等のために、介護保険の給付対

象に階段昇降機をいれるべき 
＜答弁＞ 市の評価検討委員会で“給付対象にしてもいいのでは”との検討が行われてい

る。今後、その動向について注目していく（福祉保健部長） 
 
◆主張  認知症予防対策として、昔の思い出話などを行う「回想法」が注目されている。

本市も導入にむけて取り組むべき 
＜答弁＞ 地域包括支援センターの介護予防教室の中で、実現に向かっての情報提供をし

ていく（福祉保健部長） 

 

◆主張  小・中学校の特別支援教育における介助員制度が無い。児童・生徒、個々に対

応している現状だが、しっかりとした介助員制度を導入すべき 
＜答弁＞ 児童・生徒の障がいのニーズに対応した支援を行う観点から、今後、検討して

いく（教育長） 

 

◆主張  障がいを持った幼い子ども達のために、幼稚園・保育園と小学校の合同研修会

などの取り組みを 
＜答弁＞ 発達支援の仕組みづくりの中で、今後、検討していく（子ども家庭部長） 

★市民の暮らしの向上について 

◆主張  西武線の国立音大・踏切交差点が大変危険。信号機の早期設置や警察の巡回強

化等、対策を急げ 
＜答弁＞ 交通管理者等と連携し、安全性の向上に努めていきたい（市長） 
 
◆主張  住民票の写しの発行など、自動交付機の手数料について、窓口対応とは別にし

て減額すべき 
＜答弁＞ 新たに民間窓口での発行などの方策も考慮しながら、今後、検討していく 

（市民生活部長） 
 



玉川上水駅南口の植樹整備 砂川６丁目付近の道路整備 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

【要望した内容】 

★妊婦健診を完全無料化 

★出産育児一時金を４２万円に増額 
★公共施設に赤ちゃんの駅等、外出先での 

授乳施設の整備 

★子どもの医療費無料化を拡大 

★認知症対策として、回想法、温泉療法等 

を取り入れて、早期発見に努める 

★砂川学習館に車いす用階段昇降機の設置 
★携帯電話などの貴重金属を含む電化製品 

のリサイクル活動の促進 
★自転車・バイクの駐輪場の整備（モノレール泉体育館駅・砂川七番駅等） 
★西武線の国立音大・踏切交差点の安全対策      ――など１３２項目 
 

☆平成 21 年度予算要望書を提出 

市長に予算要望書を提出 

公明党立川市議団は 12 月、清水市長に平成 21 年度の市の予算編成に対する

要望書を提出しました。 

玉川上水駅南口の歩道

が整備されていない状

態でした。早急な改善を

都北多摩北部建設事務

所に申し入れをしたと

ころ、先ごろ歩道が整備

されました。 

玉川上水駅南口の歩道整備 

このほど、市営住宅の集会所（全５か所）の和式トイレが、

洋式トイレに改修されました。居住している方々から強く要

望され、私は、市議会議員になって初めての議会質問（平成

18 年９月議会）で洋式化を訴えていました。 

玉川上水駅南口の歩道

の樹木が枯れた状態で

したが、早急な改善を都

北多摩北部建設事務所

に申し入れたところ、新

しい樹木が植樹されま

した。 

砂川町６丁目、７丁目境

の道路の傷みがひどく、

長年未整備の状態が続

いていました。以前から

市道路課に申し入れて

いたものが、このほど実

現しました。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

新庁舎周辺まちづくりが進みます！ 

市政・生活・法律・地域問題など、 
高口やすひこにお気軽にご相談下さい 
◆公明党立川総支部青年部長 
◆市議会・総務委員会副委員長 

議会運営委員会副委員長 

平成 22 年春の新庁舎の完成予定に合わせ、その北部地域（国有地を含む）の

まちづくりが具体的に進んでいます。協議会による中間まとめが発表され、市民

の意見を広く募集することになりますので、ふるってご意見をお寄せ下さい。 

（詳細は平成 21 年１月 10 日付の立川市広報をご覧下さい） 

市では、一定の要件を満たす中小企業を対象に事業資金の融資を金

融機関にあっせんしています。市が金利の一部を負担することによ

り、低い利率でご利用いただくことが可能です。申請資格やご利用い

ただく上での要件など、詳細は産業振興課（５２８－４３１７）へ。 

立川市中小企業事業

資金融資あっせん制度 

所属委員会が文教委員会から

総務委員会に変わり、副委員長

に就任しました。また議会運営

委員会の副委員長にも就任しま

した。 

11 月に立川市のホームページ

がリニューアルされました。 

私は、これまで議会のたびに、

電子社会・電子行政について質問

を重ね、その中でホームページ

（ＨＰ）を見やすく、使いやすく

するよう、リニューアルを強く訴

えてきました。 

新しくなったＨＰは、市メール

マガジンの発行や、モバイルサイ

トの創設など、私の様々な提案が

取り入れられています。今後も、

更に充実したＨＰの構築に向け、

頑張っていきます。 

（立川市ホームページより） 


